
Protokoll der Fachschaftssitzung
Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

18. April 2023

Beginn 18:00 Uhr

Ende 20:20 Uhr

Anwesende Dennis, Kate, Jo, Patrick, Daniel S., Gonne, Johannes, Marc, Nika, Tom K.,
Camilla

Redeleitung Dennis

Protokoll Daniel S., Gonne

Newsletter Johannes

FSR Anwesend: Kate, Nika, Gonne, Camilla Abwesend: Daniel K.

Termine

April 19. 17:15 Antrittsvorlesung von Prof. Tscherpel
20. 18:00 FSK
21. 9:50 Fachbereichsrat
26. 18:00 1. OWO-Plenum

Mai 8. und 11. Wahlpflichtorientierungstage (WOrT)
12. 17:00 Abschlussfeier des Fachbereichs
17. – 21. KoMa in Kaiserslautern
20. 20:00 Matheball
23. ab 12:00 TU meet and move
25. hobit contact

Juni 2. – 4. DFM
12. – 19. 12:00 Hochschulwahlen
18. 18:00 Skatturnier

Juli 5. 16:00 Sommerfest des Fachbereichs
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Schriftliche Kunde

@ Am 6.5. gibt es eine Vernetzungsveranstaltung1 für Studierende mit Kind(-ern).

Arbeitsaufträge

Schrank besorgen (Marc; auf Weiteres)

Lebensmittel (Jantien; ?)

FS-Foto (Nika; Mail)

Mailinglisten (Johannes; ?)

Hochschulwahllisten (Marc; bis 28.04.)

Held*innen (Marc; bis 25.04.)

Wahlinfo (Gommla; )

Athenepreisvorschlag (Marc; )

TOP 1: Klausurplan

Über die Verschiebung der Integrationstheorie-Klausur, die uns angekündigt war, wurde
im Kurs diskutiert. Es stellte sich heraus, dass eine Verschiebung für Studierende im
Kurs ungünstig ist und insgesamt im Kurs keine starken Einwände gegen den aktuellen
Termin (4 Tage vor der nächsten Klausur des 4. Semesters) existieren.

TOP 2: Mathechor Transponder + Schlüssel

Die Fachschaftssitzung entscheidet einstmmig, dass Franziska „Jo“ Lach für ihr Engage-
ment für den Mathechor einen Transponder für den Mathebau sowie einen Schlüssel zum
Fachschaftsbüro bekommen soll.

Ihr wird außerdem empfohlen, beim Fachbereich um einen Kopierraumschlüssel zu
bitten.

Es wird kurz darüber diskutiert, ob wir den Chor als Fachschaftsangebot oder als
Fachbereichsangebot sehen. Solange der Chor damit einverstanden ist, wollen wir ihn als
Fachschaftsangebot betrachten.

1https://studierendenwerkdarmstadt.de/beratung-und-soziales/studieren-mit-kind/brunch/
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TOP 3: MMA Orga und Kooperation mit PMA Orga

Viele der vergangenen Orgas des Mathemusikabends möchten sich langsam aus der
Organisation zurückziehen. Dadurch sind im Moment von den erfahrenen nur noch Tom
und Tim übrig. Gleichzeitig haben sich einige neue Interessierte gefunden, die bei der
Organisation des MMAs helfen möchten.

Gleichzeitig gibt es bei der Physikfachschaft ähnliche Personalengpässe bei der PMA
Orga. Daher kam die Idee auf, die Organisation des MMAs und des PMAs stärker zu
koordinieren und zusammenzulegen. Dazu existieren auch schon verschiedene Ideen, wie
die Gestaltung der beiden Events stattfinden könnte:

• Die erste Idee ist, beide Events weiter getrennt stattfinden zu lassen und auf der
Orga-Ebene stärker zusammenzuarbeiten.

• Ein anderer Vorschlag ist, die zwei Veranstaltungen unter verschiedenen Mottos zu
gestalten und damit eventuell einige Klassikstücke auszulagern. Diese Idee ist auch
in Anbetracht der erhaltenen Rückmeldungen, dass zu viele Klavierstücke gespielt
wurden, vorteilhaft.

• Die letzte Idee wäre, beide Abende zu einem zusammenzulegen. Die Sitzung sieht
hier aber den Nachteil, dass vermutlich mehr Künstler*innen abgesagt werden
müsste.

Eine mehrfach erwähnte und geschätzte Besonderheit des MMAs ist dabei dessen Vielfalt,
die weiterhin erhalten werden soll.

Die letzten beide Punkte würden aber auch bedeuten, dass sich möglicherweise der Name
des MMAs und damit auch in gewissem Maße der Charakter des Abends ändert. Die
Fachschaftssitzung findet das mit einigen Enthaltungen in Ordnung.

Bei einer Kooperation müssen sich die Fachschaften über die Verwendung der Spenden
einigen.

Für diese Kooperation scheint den Beteiligten die Dokumentation im Fachschaftswiki
sinnvoll. Die Fachschaftssitzung stimmt zu, dass die PMA Orga Zugang zu unserem
Fachschaftwiki erhält. Die Alternative, das FSK-Wiki zu nutzen, wird verworfen.

Die Fachschaftssitzung wählt Tim K. und Tom K. einstimmig zur MMA-Orga.

TOP 4: FBR

Am kommenden Freitag ist Fachbereichsrat. Dazu gab es am vergangenen Freitag das
Vorgespräch mit Dekan Pfetsch.

In dem FBR soll die Weiterentwicklung der Studiengänge im Master of Education
verabschiedet werden. Die Beschlussvorlage hierzu sieht vor, die Abschlussarbeiten einfach
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zu gewichten. Die Möglichkeit hier eine dreifache Gewichtung vorzunehmen, wurde von
einigen fachfremden Studierenden gewünscht, wird aber am Mathefachbereich nicht als
sinnvoll betrachtet.

Eine weitere Änderung ist, dass die Studiengänge möglichst nah an den Studiengang
Gymnasiallehramt angepasst wurden.

TOP 5: Partytion

Vor einer Weile hat Tom nach weiteren Interessenten für eine Partyorga gefragt. Daraufhin
hat sich Jonas B. gemeldet.

Die beiden haben sich dazu mit dem Schlosskeller abgesprochen und als Termin den 29.
Juni ab 23:00 Uhr festgelegt. Das ist während des Heinerfestes. Außerdem wurde bereits
ein Plakat entworfen.

Der Eintritt wird voraussichtlich im Vorverkauf 5€ und an der Abendkasse 7€ kosten.
Wir wollen bei Mathe-, Informatik- und Physik-Studierenden dafür Werbung machen.
Für Menschen mit Vorverkaufsbändchen können wir eine Happy-Hour gestalten. Eine
spontane Idee ist ein „Euler-Keuler“.

Die Eintrittsbändchen, die wir vom Schlosskeller erhalten werden, sollen außerdem mit
einem Stempel der Fachschaft versehen werden. Da wir bisher noch keinen solchen Stempel
besitzen, möchten wir hierfür einen anschaffen.

TOP 6: Vertraulicher B-TOP

TOP 7: Stäbchen

Im Senatsausschuss Lehre wurde die CP-Zahl und der Inhalt der Module „Einführung in
die Programmierung“ kritisiert. Es muss noch herausgefunden werden, ob sich hieraus
ein Prüfauftrag oder ein Änderungsauftrag ergibt. Der Fachbereich möchte die Module
jedenfalls so belassen, wie sie im Dezember beschlossen wurden. Die Fachschaftssitzung
schließt sich dem an.

Außerdem wurde gesagt, dass die Finanzlage des Fachbereichs wieder entspannter sei
und es dadurch wieder etwas mehr Flexibilität in Bezug auf SHKe gäbe.

Es wird nun versucht, in den Veranstaltungen „Mathe I für Maschinenbau“ und „Mathe I
für Informatik“ auch rein englischsprachige Übungsleitungen einzustellen. Solche Übungen
liegen dann parallel zu deutschsprachigen Übungen.

In der Dekanrunde möchte Marc Pfetsch über das Thema Veranstaltungsleitung im
Kontext von KoMa und OWO reden.
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Corelia erzählt, der Infotag für die neuen Masterersties sei erfolgreich und sehr hilfreich
gewesen.

TOP 8: Hochschulwahlen

Demnächst sind Hochschulwahlen. Für unsere Liste „Aktive Fachschaft“ kandidieren:

FBR FSR
Daniel S. Johannes
Gonne Daniel S.
Johannes Gonne
Emma Camilla
Camilla Nika
Nika

Wir halten fest, dass sich diese Listen zur Ausführung der Entscheidungen der Fach-
schaftssitzung verstehen.

Die Fachschaftssitzung stimmt den Listen einstimmig zu. Sollten sich noch weitere
Interessenten bei Marc melden, wird er die Listen in einer Woche erneut zur Entscheidung
einbringen.

Wir weisen darauf hin, dass Fachschaftssitzungen und Fachbereichsratssitzungen öffentlich
sind und Gäste willkommen.

TOP 9: Wahlinfo

Um die Wahlbeteiligung zu erhöhen haben wir in den letzten Jahren Kuchen verteilt und
ein Wahlinfo geschrieben. Letzteres ist eine Broschüre, in der wir die Kandidierenden
sowie die Gremien vorstellen, die gewählt werden.

Camilla, Gonne und Marc kümmern sich in Verantwortungsdiffusion darum.

TOP 10: Haushaltsausschuss

Gestern hat der Haushaltsausschuss getagt. Bei genauerem Interesse wendet euch an
dsimon@mathebau.de. Im Gegensatz zu den letzten Jahren steht der Fachbereich jetzt
wieder im Plus und es gibt leicht positive Aussichten.

Jemand hat (wie immer) behauptet, man könne das MIR-Modell nicht verstehen.

Im Vergleich zu 2021 sind die WiMi-Kosten leicht gesunken.

Aktuell sind keinere weiteren Sparmaßnahmen im Bereich SHKe geplant.
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TOP 11: Athenepreis

Wir haben auf Discord nach Meinungen gefragt. Dabei wurde uns ein weiterer Assistent
vorgeschlagen.

Wir wollen dementsprechend für diese beiden WiMis Vorschläge schreiben und diese
im Stuss präsentieren. Marc wird sich darum kümmern, Menschen zu finden, die die
Vorschläge schreiben.
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